

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Pembangunan merupakan proses multidimensi yang terdiri dari struktur sosial, lembaga dan pertumbuhan ekonomi, upaya mengurangi kesenjangan dan pemberantasan kemiskinan. Pembangunan yang merupakan upaya yang terus berkelanjutan di harapkan dapat memberikan perubahan bagi manusia menjadi lebih baik. Pemerintah saat ini telah memberikan kewenangan yang cukup baik untuk desa dalam mengelola pembangunannya sendiri sesuai dengan kebutuhan yang ada di desa. Untuk menyikapi hal tersebut diharapkan keterlibatan dari semua aspek yang bersifat positif serta mendukung terciptanya kesejahteraan yang menyeluruh yang salah satunya dalam bidang pembangunan.

Partisipasi masyarakat dalam pembangunan merupakan salah satu elemen dari proses pembangunan desa, oleh karena itu perlu distimulasi terlebih dahulu oleh pihak lain seperti pemerintah desa, sehingga dengan adanya keterlibatan pemerintah desa besar kemungkinan masyarakat akan merasa diberi peluang atau kesempatan ikut serta dalam pembangunan. Kesejahteraan masyarakat merupakan tujuan utama dalam pembangunan yaitu dapat dilihat dari kondisi perekonomian yang stabil serta kondisi sosial dan kebudayaan yang lebih baik dari sebelumnya. Proses pembangunan melibatkan masyarakat untuk mendorong lancarnya suatu pembangunan yang efektif dan efisien karena masyarakat adalah subyek (pelaku) dan sekaligus obyek dalam pembangunan.

Suksesnya suatu program dalam pembangunan tergantung dari aktif atau tidak aktifnya partisipasi masyarakat untuk mensukseskan program tersebut. Sehingga dalam posisi

ini peran aktif masyarakat sangat penting artinya bagi kelancaran dan keberhasilan program tersebut dan tercapainya tujuan pembangunan secara baik dan tepat.

Dalam penyelenggaraan pelaksanaan pembangunan, pembinaan, dan pemberdayaan masyarakat di Desa Were III, Kecamatan Golewa Selatan, Kabupaten Ngada akan terlaksana dengan baik bila tingkat partisipasi masyarakat juga baik. Dan partisipasi masyarakat juga dalam proses pembangunan baik dalam bentuk pernyataan, memberikan masukan pikiran, tenaga, waktu, keahlian, modal dan materi akan sangat membantu demi kelancaran pembangunan di Desa Were III, Kecamatan Golewa Selatan, kabupaten Ngada. Jumlah penduduk di Desa Were III, Kecamatan Golewa Selatan, Kabupaten Ngada yaitu 1982 jiwa dengan jumlah KK nya sebanyak 475 KK.

Tabel 1.1

Data Tingkat Kehadiran Partisipasi Masyarakat

NO	Tahun	Jenis Kegiatan	Jumlah Tingkat Kehadiran Partisipasi Masyarakat	Persen (%)
1	2018	Musrenbang	105 Orang	22,1%
2	2019	Musrenbang	80 Orang	16,8%
3	2020	Musrenbang	95 Orang	20%
4	2021	Musrenbang	60 Orang	12,6%

Sumber: Kantor Desa Were III, 2022

Di lihat dari tahun 2018 tingkat partisipasi masyarakat mencapai 22,1% dengan jumlah kehadiran masyarakat 105 orang, pada tahun 2019 tingkat partisipasi masyarakat menurun 16,8% dengan jumlah kehadiran masyarakat 80 orang, pada tahun 2020 tingkat partisipasi masyarakat sedikit meningkat di angka 20% dengan jumlah kehadiran masyarakat mencapai 95 orang dan tingkat partisipasi masyarakat mulai mengalami kemerosotan di awal tahun 2021 saat ini, yaitu hanya mencapai 12,6% dengan jumlah kehadiran masyarakat 60 orang yang berpartisipasi. Dari hasil pengamatan awal calon peneliti, faktor lain yang mempengaruhi kemerosotan jumlah tingkat kehadiran partisipasi masyarakat yaitu karena informasi tentang program pemerintah tidak selamanya diserap oleh masyarakat dan dipengaruhi oleh faktor pekerjaan masyarakat yang banyak menyita waktu yang membuat masyarakat belum maksimal terlibat dan berpartisipasi dalam pembangunan desa. Minimnya

partisipasi masyarakat disetiap program-program yang dilaksanakan oleh pemerintah desa, serta minimnya kesadaran dari masyarakat terhadap pentingnya pembangunan demi kesejahteraan masyarakat di Desa Were III, Kecamatan Golewa Selatan, Kabupaten Ngada.

Melihat pentingnya tingkat partisipasi masyarakat dalam pembangunan maka penulis tertarik untuk mengetahui lebih lanjut tentang: **“Tingkat Partisipasi Masyarakat Dalam Pembangunan di Desa Were III, Kecamatan Golewa Selatan Kabupaten Ngada”**.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang masalah yang telah di kemukakan di atas maka rumusan masalah yang akan di jawab melalui penelitian ini adalah:

1. Bagaimana tingkat partisipasi masyarakat dalam pembangunan desa di Desa Were III Kecamatan Golewa Selatan Kabupaten Ngada?
2. Faktor apa saja yang mempengaruhi tingkat partisipasi masyarakat dalam penyelenggaraan pembangunan di Desa Were III Kecamatan Golewa Selatan Kabupaten Ngada?

1.3 Tujuan Penelitian

Setiap penelitian yang dilakukan terhadap suatu masalah pasti mempunyai jalan dan tujuan yang ingin dicapai dalam penyelenggaraannya. Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Penelitian bertujuan untuk mengetahui bagaiman tingkat partisipasi masyarakat dalam penyelenggaraan pembangunan di Desa Were III Kecamatan Golewa Selatan Kabupaten Ngada.
2. Penelitian bertujuan untuk mengidentifikasi apa saja faktor yang mempengaruhi tingkat partisipasi masyarakat dalam penyelenggaraan pembangunan di Desa Were III Kecamatan Golewa Selatan Kabupaten Ngada.

1.4 Manfaat Penelitian

Adapaun manfaat penelitian sebagai berikut:

1. Untuk memenuhi salah satu syarat dalam menyelesaikan program sarjana S1.
2. Sebagai bahan masukan bagi masyarakat terkait pentingnya partisipasi masyarakat dalam pembangunan di Desa Were III, Kecamatan Golewa Selatan Kabupaten Ngada.
3. Sebagai bahan atau dokumen untuk program studi Administrasi Publik sebagai referensi bagi peneliti lanjutan.